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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DEL PAN Y DEL PRI, PROPAGANDA REMOVIDA 
Por Guillermo Contreras 
El Secretario de Gobierno en San Juan del Río, Fernando Ferrusca Ortiz, dijo que el municipio inició, desde febrero, 
el retiro de propaganda política correspondiente al proceso electoral del año pasado y a la fecha se han 
blanqueado más de 100 paredes, además de que se han retirado 25 lonas. Señaló que los trabajos no pudieron 
iniciar con anterioridad debido a la falta de recursos económicos por parte del municipio; sin embargo, dijo que se 
da agilidad a los trabajos, y posteriormente se turnarán las cuentas del costo total al Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), para que los organismos políticos devuelvan los pagos proporcionales al gobierno local. (AM 
10) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ARMONIZAN SEMÁNTICA JURÍDICA CON IGUALDAD DE GÉNERO: E. SALAS 
Por Noticias 
En el marco del Día Internacional de la Mujer, el diputado Eric Salas González, integrante del Grupo Legislativo del 
PAN, acompañado de las diputadas Atalí Sofía Rangel Ortiz, Leticia Rubio Montes, entre otras, presentó propuesta 
de iniciativa para armonizar las 126 leyes y códigos del estado de Querétaro con igualdad de género. (N 3) 
 
PIDEN REVISAR LEYES SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Norma Ayala 
En el marco del Día Internacional de la Mujer, el Frente Político de Mujeres en el estado señaló que hace falta en la 
entidad que el Congreso armonice las leyes para garantizar una vida libre de violencia que sufre todavía este 
género en algunos espacios, como la política. De acuerdo con Josefina Meza, integrante del Frente Político de 
Mujeres, México es uno de los países en donde la igualdad jurídica es más completa; sin embargo destacó  que 
actualmente no existe una reglamentación clara, puesto que algunas leyes se quedan en el vacío y que 
posteriormente no se pueden ejecutar, como sucede en la ley de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia. 
De igual forma explicó que en la agenda 2030 se establece que debe generarse un planeta 50-50, en este tema, 
solicito al gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, que haga un análisis de cómo está conformado su 
gabinete y que invite a más mujeres a participar en él. “Finalmente ese es el objetivo de la paridad, que más  
mujeres estemos en la toma de decisiones”, señaló. Asimismo, comentó que actualmente en la entidad hay nueve 
presidentas municipales, 13 diputadas de 25 escaños y más de 62% de las regidurías están ocupadas por mujeres, 
situación que dijo, detonará el empoderamiento femenino. Josefina Meza señaló que con estas acciones las mujeres 
dejaron la puerta abierta para el próximo proceso electoral, por lo cual, se deberá pasar al proceso de 
empoderamiento al interior de los partidos políticos, con la finalidad de que las mujeres vayan adquiriendo más 
espacios. (EUQ 3 / AM 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PRI 
 
PRI RECONOCE DEUDA POR PREDIAL, PERO NIEGA QUE SEA DE 10 AÑOS 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, reconoció que tienen un adeudo en 
materia del impuesto predial.  No obstante, negó  que sea de 800 mil pesos como declaró el presidente municipal 
de Corregidora, Mauricio Kuri González, sino de entre 350 y 400 mil pesos. (DQ, 1 / AM 9) 
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MORENA 
 
MORENA: EN CONTRA DE CESE DE PROFESORES 
Integrantes del Consejo Político Estatal del partido Morena, con la ausencia del líder estatal de ese instituto 
político, Carlos Peñafiel, afirmaron que el intento de cese de los maestros que en el estado incumplieron con la 
evaluación dictada por autoridades federales es ilegal, por irregularidades que cometieron las mismas, por lo que 
llamaron a las autoridades locales a detener este proceso de despido. Encabezados por los consejeros estatales, 
Luis Bárcenas, Luis Alberto Reyes y Carmen Gómez (…) manifestaron su “enérgico rechazo” a la anunciada 
pretensión de sancionar a los maestros que no llevaron a cabo ningún acto de proceso de evaluación, por lo que 
hicieron un llamado al gobernador Francisco Domínguez Servién, a no hacer “el trabajo sucio de la federación”. 
(EUQ, 8) 
 
MORENA REPRUEBA LAS SANCIONES A MAGISTERIO 
MORENA rechazó la pretensión de sancionar a los docentes que no participaron en el proceso de la evaluación 
educativa (…) El consejero político, Luis Bárcenas pidió a las autoridades estatales, no hacer el trabajo sucio de la 
Federación, toda vez que éstas incumplieron con lineamientos previstos en la legislación. (DQ, 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: SANGRIENTO ASALTO 
Por Francisco Javier Maldonado Muñoz 
Dos hombres de entre 35 y 40 años de edad murieron de varios impactos de bala de grueso calibre disparados a 
"quemarropa", por varios sujetos que llegaron en dos vehículos a una plaza comercial ubicada en la colonia, 
Colinas del Cimatario; gracias al operativo "Cierre del Estado", se logró detener a un hombre y a una mujer que 
declararon en la agencia 1 del MP, en torno a los hechos, además de asegurarles armas de fuego y dos vehículos. 
(DQ, principal) 
 
N: MUEREN BALEADOS 
De certeros disparos en la cabeza y abdomen, dos sujetos perdieron la vida ayer al filo de las 18:30 horas, en las 
inmediaciones de Usebeq. Más tarde, los agresores 8dos hombres y una mujer) fueron detenidos en el municipio 
de Pedro Escobedo, tras intensa movilización policiaca. (N, principal) 
 
AM: SERÁN DESPEDIDOS 100 MAESTROS EN EL ESTADO 
El delegado de la SEP, Jaime García Alcocer, confirmó que 100 profesores serán dados de baja, debido a que no se 
presentaron a las pruebas de la Evaluación Docente Nacional. (AM, principal) 
 
CQ: CAUSAN BAJA POLICÍAS RELACIONADOS CON EL CRIMEN 
Por Gaby Hernández 
Alrededor de 30 elementos han sido dados de baja en los últimos cinco meses como parte de la depuración iniciada 
en la administración municipal de Tequisquiapan, ya que algunos de estos tenían vínculos con el crimen 
organizados, afirmó el presidente municipal, Raúl Orihuela González. (CQ, principal) 
 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

PA: DEMANDAN EMITIR ALERTA DE GÉNERO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Ha sido omiso el IQM en torno a los feminicidios, acusó Consolación González, abogada y activista política en favor 
de la equidad de género, quien aseguró que la mayoría de los asesinatos de este tipo han ocurrido en la capital 
queretana. (PA, principal) 
 
EUQ: LLAMA COPARMEX A SER MÁS COMPETITIVOS 
Ser competitivos y lograr un mejor régimen fiscal son dos de los principales retos que tiene el sector empresarial 
en el país, comentó el presidente nacional de la Coparmex, Gustavo de Hoyos Walther. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ZAPATA VE FACTIBLE CREAR NUEVA NORMA 
El presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso local, Antonio Zapata Guerrero, afirmó que es 
factible que se pueda crear la nueva Ley de Movilidad del estado —tal y como lo pidió el gobernador Francisco 
Domínguez— en menos de un mes, en la cual se incorporaría la legislación de los taxis ejecutivos. (EUQ, 6) 
 
RECONOCEN LABOR DE LA MUJER 
Integrantes de grupos y asociaciones no gubernamentales realizaron un performance frente a Palacio de Gobierno 
en contra de feminicidios y violencia contra la mujer. En tanto, los 25 legisladores locales votaron a favor de 
colocar una placa alusiva al primer Congreso del país con mayoría de mujeres; también reconocerán a quienes han 
sido diputadas en el estado, de acuerdo con la diputada, Atalí Rangel. (EUQ, 1) 
 
HAY MUCHO POR HACER EN EL TEMA DE GÉNERO: PRI 
Por Redacción 
Hoy se cuenta con el reconocimiento de derechos y de instrumentos legales que impulsan los derechos de las 
mujeres, sin embargo, subsisten múltiples formas de discriminación contra mujeres y niñas, afirmó la diputada 
Leticia Mercado Herrera, en el marco del Día Internacional de la Mujer. (PA, 6) 
 
 
DICEN QUE URGE, PERO… SE IRÁN DE VACACIONES 
La iniciativa de reforma a la Ley de Movilidad del Estado de Querétaro estará lista y aprobada por los diputados en 
30 días, “con o sin semana mayor”, señaló el diputado, Antonio Zapata Guerrero, asimismo destacó que se iniciará 
el análisis inmediatamente y aclaró que se trata de una nueva ley de movilidad, que abrogaría la anterior. (…) En 
tanto, Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, señaló que la iniciativa atenderá las quejas y demandas de mayo 
seguridad en el servicio de taxi y de empresas como Uber y Cabify. (DQ, 2) 
 
DIPUTADOS APRUEBAN INICIATIVA DE LEY DE PROTECCIÓN CIVIL 
Este martes, por unanimidad, en sesión de Pleno de la LVIII Legislatura de Querétaro, se aprobó la iniciativa de Ley 
del Sistema Estatal de Protección Civil, Prevención y Mitigación de Desastres para el Estado, señaló el diputado 
Carlos Manuel Vega. Comentó que en los últimos tres años, se han registrado cerca de 270 accidentes por fugas de 
gas. (CQ, 3) 
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DIPUTADOS LLAMAN A CREAR UN ÁREA PARA ATENDER A LOS INDÍGENAS 
El pleno de la cámara de Diputados local, aprobó por unanimidad el exhorto propuesto por la Comisión de Asuntos 
Indígenas, para que los 18 ayuntamientos del estado modifiquen o adecuen sus organigramas con el objetivo de 
que cuenten con un área encargada de la atención a grupos indígenas. (…) Asimismo, los legisladores aprobaron la 
iniciativa de reformas a las Leyes de Sistema Estatal de Protección Civil y Tránsito del Estado de Querétaro (…) 
aprobó por unanimidad exhortar al Gobierno del Estado para que a través de la SESEQ, realice un programa de 
Jornada Itinerantes de Salud Preventiva. (AM, 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DESTACAN LABOR DE PGJ; HALLAN EL IRIDIO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién destacó que en los trabajos para localizar la fuente de material 
radiactivo iridio 192, fue esencial el trabajo de la PGJE, ya que la dependencia logró capturar a dos personas por su 
probable participación en la comisión del delito. (…) Alejandro Echeverría Cornejo, Procurador General de Justicia 
en el estado, informó que autoridades del Estado de México localizaron la camioneta que trasladaba Iridio 192, la 
cual fue robada hace un par de semana en San Juan del Río. (AM 6, EUQ 8) 
 
ENTREGAN LA SEGUNDA ETAPA DEL CENTRO REGIONAL DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA 
Entregaron las autoridades estatales la segunda etapa del Centro Regional de Procuración de Justicia, en el 
municipio de San Juan del Río. En el marco del evento el gobernador Francisco Domínguez Servién reiteró que la 
seguridad es la prioridad de su gobierno. Por ello se invirtieron 25 mdp para la construcción de este centro donde 
se brindará el servicio para los municipios de SJR, Tequisquiapan y Pedro Escobedo. (AM 1, CQ 18, DQ 3, N 7) 
 
PANCHO LLEVA A SAN JUAN DEL RÍO OBRAS POR 60 MDP 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, y el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, anunciaron 
el arranque de los trabajos de conservación de la avenida Paseo Central, así como la construcción del camino al 
COBAQ, plantel 30, ubicado en la comunidad de La Valla, y distintas acciones en beneficio de la escuela secundaria 
“Antonio Caso”, obras que en conjunto suman alrededor de 60 mdp. (DQ 2, N 2) 
 
ANUNCIA FDS INVERSIÓN DE MÁS DE 60 MDP PARA SJR 
Este martes, el gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo una gira de trabajo por San Juan del Río, en 
donde anunció una inversión conjunta de más de 60 mdp, que incluyen rehabilitación en infraestructura escolar, 
obras viales en Paseo Central y la entrega de la segunda etapa del Centro Regional de Procuración de Justicia. (…) 
ante medios de comunicación, se presentó el proyecto de conservación de rehabilitación del Paseo Central, una de 
las principales vialidades de San Juan del Río y que a decir del gobernador, tenía más de nueve años que no recibía 
mantenimiento alguno. Fernando González, titular de la CEC, detalló que las obras iniciarían a partir de este martes 
en donde se intervendrán 11.6 kilómetros, que van desde la autopista México-Querétaro, hasta la carretera estatal 
122. Detalló que la inversión destinada para este fin alcanzará los 22 mdp. (EUQ, 9) 
 
INVERTIRÁN 22 MDP PARA REHABILITAR PASEO CENTRAL EN SAN JUAN DEL RÍO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la inversión de 22 mdp para la rehabilitación de Paseo 
Central, trabajos que iniciaron este día y culminarán en 5 meses. (…) y dio a conocer una inversión de 3 millones 
250 mil pesos para la construcción del camino de acceso al COBAQ número 30 La Valla, siendo la mitad de la 
inversión, ya que el resto será entregada por el municipio. (…) En tanto, el alcalde Guillermo Vega Guerrero, 
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reconoció la inversión que realizará el Gobierno del Estado, para el municipio, al destacar que con las acciones en 
Paseo Central se busca detonar el turismo y mayor derrama económica. (…) Por su parte, Fernando González, 
titular d de la CEC, aseveró que se estarán haciendo revisiones del drenaje en estas zonas, a fin de evitar 
inundaciones en las temporadas de lluvia y que normalmente afecta la vialidad. (CQ 18, AM 10, N 7) 
 
ANUNCIA GOBERNADOR 6.5 MDP PARA SECUNDARIA ANTONIO CASO 
Durante gira de trabajo en San Juan del Río, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la rehabilitación 
de las instalaciones de la escuela secundaria “Antonio Caso”, con una inversión de más de 6.5 millones de pesos, 
para beneficio de mil 800 alumnos. (…) Por su parte, el presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, reiteró su 
compromiso con la educación, al confirmar la entrega de 3 mil becas a los estudiantes sanjuanenses. (AM 1, CQ 17) 
 
APRESURARÁN LEY PARA REGULAR A UBER Y CABIFY EN QUERÉTARO 
El Gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que los legisladores locales le prometieron que la nueva Ley para 
regular a empresas como Uber y Cabify en Querétaro, estará lista antes de las vacaciones de Semana Santa, en 
menos de dos semanas, una vez que se ha entregada ya una iniciativa por parte de Poder Ejecutivo Estatal. (DQ 2, 
AM 8) 
 
EN QUERÉTARO, LAS MUJERES AÚN ENFRENTAN REZAGOS: PANCHO DOMÍNGUEZ 
En el estado de Querétaro hacen falta muchas cosas para inhibir los rezagos que enfrenta actualmente la mujer en 
materia social, económica y de violencia, asumió el gobernador Francisco Domínguez Servién. (…) En cuanto a la 
constante petición de activar una alerta de género en la entidad, insistió en que en Querétaro no existen las 
condiciones como para implementar este mecanismo, (…) aseguró que en su administración estatal nunca se 
ocultara información cuando haya feminicidios, sin embargo, también saldrán a aclarar los motivos por los que 
algunos homicidios contra mujeres no deben ser catalogados como tal. (N, 1) 
 
CONMEMORAN EL DÍA DE LA MUJER 
EL gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez encabezaron la 
conmemoración del Día de la Mujer en el que refrendaron la importancia de avanzar en el reconocimiento a sus 
derechos. (N, 1) 
 
LA DE ABAJO “KARINA CON MUJERES DE USEBEQ” 
LA MUJER representa la fuerza que sostiene la maquinaria social y económica, pero también es el pilar que 
mantiene erguidos los principios morales de la entidad, dijo la presidenta del DIF, Karina Castro, en su convivio 
con trabajadoras de USEBEQ en el Día Internacional de la Mujer. (DQ 1, CQ 1, N 5) 
 
HAN PADECIDO VIOLENCIA SEIS DE CADA 10 MUJERES 
Agustín Dorantes,  titular de la SEDESOQ, informó que 63 de cada 100 mujeres en el estado han sido víctimas de 
algún incidente de violencia, además de que 19% de las féminas que han sido víctimas de violencia física o sexual 
han pensado en suicidarse. Esto lo declaró en el marco del ‘Festival Mujeres en las calles, espacios seguros para 
todos’, que se realizó con motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. (…) En tanto, el alcalde de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien participó en el evento, recalcó que se debe continuar el trabajo para evitar 
que exista algún tipo de violencia hacia las mujeres; además de que se debe garantizar el desarrollo de este sector 
de la población. (AM, 4) 
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EN MARCHA EL FESTIVAL MUJERES EN LAS CALLES 
En representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, 
inauguró el primer Festival “Mujeres en las Calles, Espacios Seguros para Todas y Todos”, en donde hizo un 
llamado a trabajar, sociedad y gobierno, para garantizar los derechos de las mujeres en todas las esferas” 
trabajaremos juntos, hombre con hombre, sociedad y gobierno para tener a mujeres en las calles y en espacios 
seguros para todas y para todos”. (N, 2) 
 
HONRA PANCHO DOMÍNGUEZ MEMORIA DE YOSHELINE 
Durante un evento realizado en conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el gobernador Francisco 
Domínguez Servién honró la memoria de la joven Yosheline Arenas Heredia. “Hace pocos días nos quedamos 
consternados todos los queretanos y hoy va por mi parte, (…), un reconocimiento por Yosheline, (…), que fue 
reportada como desaparecida en diciembre y que en enero encontramos un cuerpo abandonado en El Marqués y 
empezaron las manifestaciones de posible feminicidio y de abuso de género”, manifestó. (AM, 5) 
 
SE CASTIGARÁ CORRUPCIÓN EN DEPENDENCIA: FDS 
Se aplicará todo el peso de la ley a los implicados en el robo de recursos económicos de la JLCA, así lo aseguró el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, quien pidió al Secretario de Trabajo, José Luis Aguilera Rico, investigar 
a fondo este caso de corrupción. (…) En su momento, el secretario de Trabajo, informaba que el asunto ya había 
sido remitido a la Contraloría del estado (…) Al respecto, el Contralor del estado, Alejandro López, indicó que la 
semana pasada la dependencia a su cargo, a través de la Dirección de Auditoría, inició una investigación para saber 
si el faltante de más de 700 mil pesos se debe a una desviación de recursos o si existe alguna justificación por parte 
de los imputados. (EUQ, 2) 
 
RINDE PROTESTA CONSEJO DIRECTIVO DE LA COPARMEX 
El gobernador Francisco Domínguez Servién en compañía de los alcaldes de Querétaro, Corregidora y El Marqués, 
encabezó la toma de protesta y la quincuagésima primera Asamblea Ordinaria del Consejo Directivo de la 
Coparmex en el estado, que se llevó a cabo en las instalaciones del teatro metropolitano del Centro de Congresos. 
(…) El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, destacó el liderazgo de Darío Malpica al frente de Coparmex en 
el estado. (AM 8, N 8) 
 
NUNCA HE SIDO DISCRIMINADA: ROMY ROJAS 
Romy Rojas, SDUOP, (…) en entrevista destaca: “Sin duda alguna el crecimiento de Querétaro es, o que más me 
preocupa y quizás la palabra preocupación no se ha la correcta, sino lo que ocupa más  inminentemente es cómo 
controlar el crecimiento en la zona metropolitana de Querétaro ha sido mi mayor reto y realmente el que Pancho 
Domínguez confiara en mí y me invitara a este gran reto, donde lo platicamos mucho, (…) compartimos una visión 
de lo que queremos y sabemos que sentimos como una loza encima de esa responsabilidad de que cuando nos 
dicen que Querétaro recibe 47 familias que ya se aumentó, ya somos más de 52 familias que diario llegan al estado 
de y se concentran cerca del 90% de esas familias en la zona metropolitana. (N 5-E) 
 
CONSIDERABLE, EL RETRASO EN EL LIBRAMIENTO 
Algunos de los proyectos que desarrolla la SCT en Querétaro tienen un retraso considerable y es que el libramiento 
Apaseo-Palmillas fue reprogramado para entregarse en 9 meses, confirmó Romy Rojas, titular de la SDUOP. (…) 
señaló que en próximos días el gobernador FDS firmará un convenio con autoridades federales en donde se 
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oficializarán las acciones para la zona sur de Querétaro, por lo cual advirtió importante que los gobiernos locales 
cuenten con los recursos suficientes para participar en los “par y pasos”. (AM, 9) 
 
CIERRES VIALES A PARTIR DEL MIÉRCOLES 
Por los trabajos de la obra, Conexión Río, la SDUOP informa a la ciudadanía que a partir de este 9 de marzo se 
realizarán cierres durante el día en avenida Industrialización hacia el Bulevar Bernardo Quintana en sentido a la 
Ciudad de México. Es por eso, se le invita a la ciudadanía a utilizar las vías alternas. (…) Cabe señalar que los 
cierres de la obra Paso Elevado Bulevar Bernardo Quintana-Conexión Río, serán intermitentes, de acuerdo a la 
demanda de trabajo. (CQ 2, AM 2, EM 2) 
 
GARANTIZA SECTOR SALUD ABASTO DE TAMIFLÚ 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud en el estado, confirmó que en el estado han sido confirmados 155 casos 
de influenza, sin embargo, aseguró que está garantizado el abasto de tamiflú para quien lo necesite. (AM 6, DQ 8, N 
8) 
 
REGISTRA SALUD SEGUNDO FALLECIMIENTO POR INFLUENZA 
La Directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez Rendón, confirmó el segundo fallecimiento en 
Querétaro, a causa de la influenza AH1N1, durante esta temporada de invierno. (CQ, 3) 
 
PASANTES SÍ ESTÁN ACUDIENDO A PRÁCTICAS: A. GOBERA 
Las personas que son consideradas como pasantes de la carrera de Medicina se presentan con normalidad a sus 
lugares de trabajo; toda vez que ya no tienen que reportar sus asistencias a la universidad, sino a la misma SESEQ, 
porque “ya terminaron (sus estudios) y ya están trabajando” en las instituciones de salud, dio a conocer Alfredo 
Gobera, Secretario de Salud, quien añadió que la huelga en la UAQ no afecta en lo más mínimo el funcionamiento 
de hospitales y centros de salud de la dependencia a su cargo. (AM, 7) 
 
GARANTIZAN VACUNAS CONTRA LA INFLUENZA 
Hasta el momento se tiene un porcentaje de vacunación por encima de 90%, lo que representan 500 mil vacunas 
entregadas, dio a conocer Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, quien afirmó que se tiene suficiente abasto de 
tamiflú en el sector público, por lo que habrán de continuar atendiendo a los pacientes que presenten casos de 
influenza. (EUQ, 9) 
 
FUEGO AMIGO / ¿DE QUÉ SE RÍEN? 
Uno de Memito: Amenos comentarios del alcalde sanjuanense Guillermo Vega Guerrero hicieron reír al gobernador 
Francisco Domínguez Servién, sin que se los compartieran a Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno del 
estado. Atrás pareció quedar el tema de Ciudad Mujer, ganado por el municipio de Querétaro. La política es así. 
(PA, 1) 

PODER JUDICIAL 
 
AÚN FALTA TRABAJAR EN DERECHOS DE MUJERES 
Por Domingo Valdez 
Es de lamentar que aunque hay mayor presencia de mujeres en la vida pública, la situación del sector no ha 
mejorado, pues no ha servido para dar un sesgo en las violaciones de sus garantías individuales, lo que debe poner 
en alerta a la sociedad para realizar un cambio cultural y revertir esta situación, afirmó la magistrada Celia Maya 
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García. “Aunque es notoria la presencia de mujeres, aunque no estemos a la par, de los hombres, a pesar de esa 
gran incursión, no se mejoraron las cosas. Lo que uno pudo haber esperado aquellos años donde empezamos con 
todas estas luchas de la equidad, y luego de la paridad de género, todos estos pasos, el hecho de que las mujeres 
llegaran a los cargos no ha servido para dar un sesgo que diera como resultado algo diferente”, consideró. Apuntó 
que la violencia hacia las mujeres está presente, la violación reiterada a los derechos humanos, debe de poner en 
alerta, pues algo no está funcionando a pesar de los logros alcanzados. (EUQ 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
COMO SOCIEDAD DEBEMOS ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER: MARCOS AGUILAR 
Se debe seguir trabajando como sociedad para garantizar el desarrollo de la mujer y no permitir que exista ningún 
tipo de violencia, aseguró el edil de Querétaro Marcos Aguilar Vega, quien informó que los institutos de salud del 
Municipio atendieron a 3 mil 111 mujeres víctimas de un acto de violencia durante el 2015. En el marco de la 
inauguración del festival “Mujeres en las Calles” realizado por la conmemoración del día de la mujer celebrada el 8 
de marzo. (CQ 5, DQ 1-C, N 1, EM 1) 
 
DARÁN MÁS RECURSOS A FAVOR DE FÉMINAS 
La administración municipal donará el 50% de lo que recaude por concepto de las multas por no limpiar los lotes 
baldíos del IMM, informó el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (AM 4, DQ 4, N 5, EUQ 5)  
 
MAV PRESENTA PLAN MUNICIPAL DE OBRA 
Fue aprobado por el Ayuntamiento de Querétaro el Plan Anual de Obra 2016 por mil 313 millones de pesos, que 
contempla la construcción de los 100 kilómetros de ciclovía; la construcción de dos centros culturales, de artes y 
oficios; infraestructura pluvial; la construcción de 65 arcotechos; así como construcción de jardines, parques y 
áreas de patinaje. Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, explicó que este Plan será presentado 
ante la CMIC, así como al Colegio de Ingenieros y Arquitectos. (DQ 1) 
 
RECOLECCIÓN DE BASURA SERÍA CADA TERCER DÍA EN QUERÉTARO: MARCOS 
Luego de que se diera a conocer el proceso de licitación para contratar a la empresa que se encargará de la 
recolección de basura en el municipio de Querétaro, el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, adelantó que es 
posible que la recolección de basura cambie de rutas y de días, es decir, de diaria a cada tercer día. (CQ 4, AM 6, DQ 
4) 
 
MARCOS AGUILAR Y TERE GARCÍA INAUGURAN SALA DE LACTANCIA MATERNA 
Con el objetivo de que las madres trabajadoras aprovechen la prestación que dicta el artículo 33 de la Ley de los 
Trabajadores del Estado de Querétaro, la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF Tere García,  
acompañada del edil Marcos Aguilar Vega, encabezó la reinauguración de la sala de lactancia materia en las 
instalaciones del Centro Cívico, en el marco del Día Internacional de la Mujer. (…) Marcos Aguilar Vega reconoció 
que se trata de un día de conmemoración y no de celebración, no obstante manifestó interés por acciones que se 
alejan de la crítica para reflexionar sobre lo que cada uno puede aportar para participar en esa transportación. (DQ 
3-C, EM 6) 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

LICITACIÓN EN RECOLECCIÓN DE BASURA DARÁ MÁS EMPLEOS 
Con la licitación del servicio de recolección de basura se incrementaría el número de empleados, pues se requieren 
entre 100 y 150 personas más para operar la planta separadora de basura, informó el presidente municipal de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega. De momento se desconoce el costo de la liquidación de los trabajadores del 
servicio de limpia municipales, reconoció el edil, aunque recordó que se trata de una obligación que absorberá la 
empresa que gane la licitación que vence este miércoles. (EUQ 4, EM 7) 
 
DESECHAN ACCIÓN POPULAR PROMOVIDA POR VECINOS POR CAMBIOS EN EL USO DE SUELO 
El Ayuntamiento de Querétaro resolvió como ‘inatendible’ la acción popular interpuesta por el Comité de Vecinos 
Milenio III, Asociación Civil en el que solicitaba la revocación del cambio de uso de suelo del precio conocido por la 
fracción segunda del Casco de Carretas en la delegación Cayetano Rubio. El alcalde, Marcos Aguilar Vega, aseguró 
que la resolución se debió a que si se cumplía con las condiciones que pide la ley para otorgar ese cambio de uso de 
suelo. (AM 3, EUQ 4, N 5) 
 
ARCOTECHO EN PRIMARIA AYUDARÁ A 308 ALUMNOS 
Para dar cumplimiento al compromiso de reforzar la infraestructura y el equipamiento escolar, el presidente 
municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, entregó un arcotecho en la escuela primaria Nezahualcóyotl de San 
José Buenavista, en la delegación municipal de Santa Rosa Jáuregui, en el cual se realizó una inversión directa de 
711 mil 299 pesos y se benefició a 308 estudiantes.  (EUQ 4, N 6) 
 
CESAN A 4 JUECES POR NO CASAR PAREJAS GAYS 
Al manifestar que los oficiales del Registro Civil han perdido la confianza de las autoridades por falta de resultados 
y en otro caso por negarse a concretar un matrimonio entre personas del mismo sexo, el presidente municipal, 
Marcos Aguilar Vega, respaldó la determinación del Cabildo de remover a cuatro oficiales del Registro Civil. (PA, 1) 
 
SÍ EXISTEN RECURSOS PARA LA CIUDAD DE LAS MUJERES: SJR 
El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, reconoció que fue mediante la gestión del gobernador 
Francisco Domínguez como se han obtenido importantes apoyos de la federación a favor del estado, como es el 
caso de la Ciudad de las Mujeres aprobada para constituirse en el municipio de Querétaro y agregó que su 
gobierno cuenta con recursos propios, en caso de que se apruebe una segunda ciudad para edificarse en esta 
demarcación. Este lunes, el gobernador Francisco Domínguez aseguró que la Ciudad de las Mujeres ha sido una 
gestión del gobierno estatal y no de los gobiernos municipales de Querétaro o San Juan del Río, pero anticipó 
solicitar a la Sedatu la construcción de dos Ciudades de la Mujer para ambas demarcaciones, pero con la 
posibilidad de que los gobiernos municipales también aporten recursos económicos para la constitución de los 
proyectos. (EUQ, 5) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
LÍDER SINDICAL ANUNCIA LA MODERNIZACIÓN DE 400 TAXIS 
Organizaciones y agrupaciones de taxis de la entidad brindarán un servicio ejecutivo de transporte, en una 
primera etapa con 400 permisos y unidades último modelo, dando el servicio similar  al que ofrecen actualmente 
Uber y Cabify, informó el secretario general de la sección 1 del sindicato del transporte de la CTM, Jaime González. 
Recordó la iniciativa  que se ha entregado a las autoridades estatales para la regularización del transporte 
ejecutivo, tema que dará un marco legal a este servicio, sobre todo por la “impunidad” con la que —dijo— habían 
laborando algunas empresas. (EUQ, 6) 
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TAXIS NO COMPETIRÁN CON LAS APLICACIONES 
En rueda de prensa, el secretario general del Transporte en General de la Sección 1 de la CTM, Jaime González, 
subrayó que las agrupaciones taxistas no van a competir con empresas, como Uber y Cabify (…) Como parte de la 
iniciativa, el presidente de la Asociación Civil Taximix de la Sección 1 de la CTM, Pedro Pérez, indicó que se 
encuentran solicitando que el gobierno estatal otorgue entre 300 y 400 concesiones o permisos, sin embargo, 
puntualizó que será el IQT quien determine cuantas son las que se requieren. “Ahorita la iniciativa está en 
comisiones, sugirió el gobernador de manera respetuosa en esa división de poderes que pudiera darse en 30 días 
la aprobación de esta ley, nosotros también confiamos en el Congreso del Estado para que sea con esa prontitud 
que sea aprobada la ley”. (AM, 8) 
 
AVALA COALICIÓN DE TAXISTAS REFORMA A LEY DE MOVILIDAD 
La Coalición de Taxistas, Choferes y Concesionarios de la Sección 1 de la CTM, manifestaron su respaldo a la 
propuesta que presentó gobierno del estado para reformar la Ley de Movilidad.  Jaime González Tejeda, secretario 
general de Transporte de la Sección 1 CTM, aseguró que esta iniciativa dará marco legal al servicio de transporte 
ejecutivo, dada la impunidad con la cual estaban operando algunas empresas. (…)  "Estamos dando la cara para 
darles el servicio que la modernidad y la ciudadanía nos ha solicitado, esto lo estábamos haciendo 15 años atrás", 
dijo al reconocer la apertura del gobernador Francisco Domínguez Servién, por permitirles entregar parte de este 
proyecto. (…) Unas 38 organizaciones de transporte están adheridas a la Sección 1 CTM. (DQ, 2) 
 
SEGUIMOS EN MESAS DE NEGOCIACIÓN: OSCAR GUERRA 
Oscar Guerra Becerra, apoderado legal de la UAQ, informó que las autoridades Universitarias siguen trabajando en 
mesas de negociación en busca de garantizar que los procesos de promoción, basificación e ingresos para los 
trabajadores del STEUAQ sean con base al desempeño administrativo y antigüedad; que no lo determinen las 
“palancas” o sean heredadas. (PA 1, EUQ 1, DQ 6, AM 7, EUQ 7, CQ 3, N 1) 
 
MUJERES PIDEN ESCLARECER FEMINICIDIOS EN QUERÉTARO 
En el Marco del Día Internacional de la Mujer, un grupo de mujeres se tiraron a las puertas de Palacio de Gobierno, 
en Plaza de Armas, para simular ser cadáveres de mujeres asesinadas, (…)  como un performance que busca 
visibilizar los feminicidios en el Estado. Organizaciones como Amnistía Internacional Querétaro, AQUESEX, la 
Tortillería Queretana, Ddser entre otras, realizaron esta acción de protesta para solicitar se esclarezcan y 
reconozcan los feminicidios en el estado de Querétaro. Recordaron que según una recopilación hemerográfica han 
sumado 28 casos de feminicidios en la entidad –de enero de 2015 a la fecha- ya que cuentan con los requisitos para 
clasificarlos como tal y no 2 como dieron a conocer las autoridades en la entidad. (…)  destacando que la omisión 
de las autoridades estatales es un crimen de Estado al respecto. Finalmente pidieron que se implemente la Alerta 
de Género en la entidad y denunciaron que ha sido retrasado el análisis para la implementación en algunos 
municipios, ya que significaría que las autoridades estatales estén obligadas a tomar acciones en concreto a favor 
de las mujeres. (AM 4, DQ 7, PA 1,  LJ 32)  
 
DESAPARICIONES, TEMA DE AGENDA URGENTE 
En el marco del día Internacional de la Mujer, Josefina Meza Espinosa, presidenta del Frente Político de Mujeres 
A.C, indicó que es preocupante el grave incremento de desapariciones forzadas de jóvenes en Querétaro, pues se 
ha dado de unos meses a la fecha. Dijo, debe ser un tema de agenda urgente para el gobernador Francisco 
Domínguez Servién y para el IQM. (PA 1, AM 5, DQ 7, EUQ 3) 
 



 
MIÉRCOLES 9 DE MARZO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

NADA QUE FESTEJAR: COINCIDIR 
Las mujeres queretanas no tienen nada que festejar en el Día Internacional de la Mujer, más bien es una ocasión 
para seguir luchando por eliminar las desigualdades sociales y la violencia en contra de las féminas, que en el caso 
de la de tipo familiar, afecta a tres de cada cinco mujeres en el estado, dijo la presidenta del Consejo Incluyente por 
una Cultura de Igualdad de Derechos, Impulsivo y Respeto hacia las Mujeres (Coincidir) AC, Mayra Hernández. (…) 
Por lo que toca a los feminicidios, de acuerdo con la activista, en Querétaro las asociaciones civiles tienen 
registrados 25 sucesos de este tipo; sin embargo, añadió, las autoridades no los han reconocido y los tienen 
catalogados como homicidios, situación que provoca que la PGJ no tenga feminicidios en sus registros. (AM, 4) 
 
“PRECARIO, RESPETO A DH DEL SECTOR FEMENIL EN ESTADO” 
El respeto a los derechos humanos de las mujeres es precario en el país y Querétaro no es la excepción, existiendo 
una violación sistemática a los mismos, aseguró el ombudsman, Miguel Nava Alvarado. (…) Aseguró que, si hace o 
no falta la activación de la alerta de género, como lo han solicitado organizaciones feministas en la entidad, ello le 
corresponde a la PGJ, pues la dependencia es la que lleva la estadística criminal de la frecuencia con la que se 
registran este tipo de delitos contra las mujeres. (EUQ, 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Anoche celebró la Coparmex, presidida por Darío Malpica, su LI Asamblea anual, con la presencia del gobernador 
FDS, el dirigente nacional Gustavo A. Hoyos y representantes de los sectores empresarial, política y social de 
nuestro estado. Ahí refrendó sus compromisos con el bien común, economía de mercado y libre prensa. 
Felicidades. (PA, 1) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
SECUESTRO. La UAQ es presa de una hoguera de vanidades: lejos de un conflicto contractual o económico la 
máxima casa de estudios está a merced del ego de los actores, por encima de la legalidad o de su labor 
fundamental: brindar educación a los jóvenes. COMPROMISO. Diversas son las posiciones para atender y buscar 
una pronta solución a la huelga. En la UAQ hay quienes hacen mucho ruido teniendo pocas nueces, pero también 
quienes a las calladas hacen valer su peso para destrabar el conflicto. Así se observa a las 3 secretarías inmersas en 
el reto de deshacer la huelga en la Universidad y que son la de Gobierno, la del Trabajo y Educación. Que tengan 
éxito. (DQ, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Pasmados y sin iniciativa los legisladores de mayoría panista y sus acompañantes de otros partidos no atinan a 
presentar una iniciativa de ley que responda a los intereses de los ciudadanos, una vez más tuvo que ser el 
gobernador FDS, quien desde el poder ejecutivo les hace el trabajo, eso sí de manera respetuosa a la autonomía de 
ese poder que no sabe por dónde comenzar a trabajar. Las anteriores dos semanas se vivieron días complicados en 
un conflicto que podía escalar entre taxistas tradicionales y el servicio privado de transporte mejor conocido como 
Uber y Cabify; el ejecutivo presentó una iniciativa que asegura, recoge las inquietudes del gremio taxistas y 
concretó una propuesta de Reforma a la Ley de Movilidad, para que un plano de igualdad compitan las empresas 
globales con las locales. DE REBOTE. Lamentable los hechos ocurridos en Colinas del Cimatario: en un asalto 
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privaron de la vida a dos personas y debe mencionarse un reconocimiento a las policías que participaron en la 
detención de los tres presuntos responsables. Que sirva el mensaje de no impunidad. (DQ, 4) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Confirmarán el liderazgo de Ruiz. En política lo que parece, es: Sabino. Orden. Se alista el Partido Revolucionario 
Institucional de Querétaro para renovar su Consejo Político Estatal, así como los municipales y los órganos de 
mando, para confirmar el liderazgo del presidente Juan José Ruiz, rumbo al 2018, y que no haya más confusión ni 
decisiones contradictorias en sus representantes electos, dijo un destacado militante. Y es que, a querer o no, en 
los primeros meses de la nueva alternancia, el tricolor se ha visto complaciente y subordinado a las iniciativas de 
Acción Nacional y en contra de los intereses populares y de sus grupos afines, sin que nadie reconozca autorías. Así 
ha actuado en el Congreso local, en donde la bancada del PRI -coordinada por Mauricio Ortiz Proal- se suma 
entusiastamente a propuestas lesivas para los trabajadores, como la Ley de Jubilaciones, contra la que solo Morena 
votó en contra. O en el Ayuntamiento capitalino, en donde los regidores priistas de Francisco X. Alcocer pasan sin 
ver y dicen sí a todo, sea el aumento al Predial (que prometían desaparecer) o la privatización de los servicios 
públicos. Perdidos en su laberinto desde la derrota del 7 de junio los priistas, como ya se ha dicho en estas páginas, 
se alían con sus eternos rivales. O mejor dicho: se suman. ¿A cambio de qué? Lo ignoro. El tema, aunque 
públicamente es eludido por los principales del Revolucionario Institucional, ya está siendo observado en el 
mando nacional. Fuentes cercanas a ese partido han compartido a este armero la decisión de fortalecer a Juan José 
Ruiz -lo que eso signifique- a través de un Consejo Político más homogéneo. Esta renovación de dará entre marzo y 
abril. Y no se descartan acciones en contra de aquellos militantes olvidadizos, renuentes a aceptar uno de los 
grandes valores del PRI: la disciplina. ¡Órale! -OÍDO EN EL 1810- ¡Naranjas! Anda con larga barba blanca, como de 
“renacido”, el exdiputado Marco Antonio León Hernández, y dice que se la cortará hasta que regrese el buen 
Gobierno. Mmm. -¡PREEEPAREN!- Pintada de azul. Margarita Zavala ya aparece por encima de Rafael Moreno Valle, 
Ricardo Anaya y otros posibles aspirantes del PAN a la Presidencia de la República.  Consciente de ello, le confesó a 
Joaquín López Dóriga en su noticiario que espera estar en la boleta por ese partido. Y nos recordó aquello que dijo 
alguna vez el hoy diputado federal Armando Rivera Castillejos: “Con el PAN, sin el PAN o a pesar del PAN”. ¡Órale! -
¡AAAPUNTEN!- Morenos. Consejeros de Morena se sumaron este 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, a la 
demanda de diversas organizaciones sociales para exigirle al Ejecutivo del Estado la declaración de Alerta de 
Género. Que están impunes 26 feminicidios, sostienen. Y nadie hace naaada. -¡FUEGO!- Contrafuego. Superada la 
tesis de Fidel Velázquez de que el que se movía no salía en la foto, el Presidente Enrique Peña Nieto declaró a 
Excélsior que el que se mueve sí sale en la foto. Y por cierto, uno de los más activos del gabinete es el titular de 
Sagarpa, José Calzada Rovirosa. Niéguenmelo. (PA, 2) 
 
BAJO RESERVA  
Pacto por transporte. Tal pareciera que la presentación de la iniciativa para que los taxis puedan competir con las 
empresas de transporte ejecutivo Uber y Cabify, es un buen signo de que todos podrán competir para ganar. Este 
nuevo planteamiento legal fue bien visto por los diferentes círculos políticos locales y, desde luego, viene a darle 
una suma de puntos al gobernador Francisco Domínguez, quien, al parecer, libró bien este tema que parecía 
complicarse. Ahora, sólo será cuestión de que se apruebe en comisiones y en el pleno. El diputado panista Antonio 
Zapata ya aseguró que le van a dar velocidad al tema para que se dé forma a la nueva competencia. Propuesta de 
Marcela Torres. Nos comentan que la senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, presentó una iniciativa 
para modificar la Ley Federal del Trabajo e implementar horarios flexibles, así como un banco de horas, lo que 
beneficiaría a trabajadores y empresas del país. La propuesta incluye: reducción de horas excesivas, reducción 
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gradual y también acelerada de horas estándar, así como alternativas para que los trabajadores reduzcan sus horas 
de trabajo. Nos dicen que los argumentos de la legisladora se fundamentan en que diferentes organismos 
internacionales han señalado que la productividad del personal se incrementa cuando pueden disponer de 
horarios flexibles. Esteremos pendientes para saber en qué queda. Desacuerdo. Los consejeros estatales de Morena 
Luis Bárcenas, Luis Alberto Reyes y Carmen Gómez Ortega se reunieron para fijar su postura, casi a título personal, 
y señalar que es ilegal el intento de cese de los maestros en el estado por no haber aplicado la evaluación. Y 
decimos “casi a título personal”, ya que nos comentan que quien brilló por su ausencia fue el líder estatal de este 
partido, Carlos Peñafiel, de quien se dice, no estuvo presente en la conferencia porque el posicionamiento de estos 
consejeros no es el mismo que el de Morena. Tendrían que fijar una postura los miembros de esta agrupación 
política para las siguientes ocasiones. Iridio 192. Luego de que en estos días se viviera cierta angustia por 
desconocer el paradero del material radioactivo que fue robado en la camioneta que lo transportaba, el Iridio 192 
(nombre científico de éste) fue localizado en el Estado de México. Por su parte, el gobernador Francisco 
Domínguez tuvo a bien agradecer a la Procuraduría General de Justicia del estado el seguimiento que le dio al caso, 
ya que éste ponía en riesgo la seguridad de la ciudadanía que pudiera llegar a tener contacto con esta fuente de 
energía y agregó que las autoridades federales ya están a cargo. Por cierto, autoridades de Protección Civil 
nacional ya levantaron la emergencia. (EUQ, 2) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
Por Redacción 
Decisión “salomónica” fue la que tomó el gobierno del estado en todo esto que levantó revuelo y que generó 
algunos enfrentamientos entre concesionarios de taxis tradicionales y las nuevas plataformas,. Fue lo que desde un 
principio se comentó aquí, regular una norma acorde a los nuevos tiempos, ya no podemos como usuarios 
quedarnos estancando y soportar y solapar un mal servicio. En el mundo de los negocios, la competencia es una 
bendición para el consumidor. Nada como la competencia en cualquier ámbito: laboral, político, académico o de 
cualquier índole, eso es lo que le trae beneficios al usuario en este caso de un servicio público que se habla vuelto 
anquilosado y hacía y deshacía en términos de tarida o de servicio. Muchas veces malos y automóviles en pésimas 
condiciones. El gobernador FDS ya envió al Congreso la iniciativa de Movilidad y las nuevas reglas del juego en 
todo esto del transporte público de pasajeros. Dentro de unos meses los amarillos convivirán con los ejecutivos y 
viceversa; es decir para todos sale el sol solamente faltaba regular y fijar términos de esta nueva realidad que hoy 
ha llegado a Querétaro. Si Uber y Cabify no hubieses llegado, júrelo que el servicio tradicional de taxi seguiría 
dormido en sus laureles, tuvo que llegar la competencia para que despertaran y hoy los taxistas tradicionales 
también podrán acceder a una plataforma como las que utilizan estas dos empresas. Es decir, también blindarán el 
servicio llamado ejecutivo y que no es otra cosa que un trato con amabilidad, una tarifa acorde, aire acondicionado 
y seguridad. Eso es lo que también podrán hacer los taxistas tradicionales ahora que entre en vigor la nueva 
normatividad. (CQ, 2) 
 
LA OPINIÓN 
Por Jaime Robledo 
(…) La huelga en la UAQ es algo que se suponía no debía de suceder, pero pasó, aquí lo que llama la atención es si 
realmente a la Rectoría le interesaba evitar la suspensión de clases o prefirieron llevarla hasta ese extremo para, 
tal vez, enviar un mensaje de que su presupuesto no le alcanza y el Gobierno del Estado debe apoyarla más, una 
posición que realmente no entiendo es porque el Rector Gilberto Herrera no se ha sentado a negociar y prefiere la 
huelga que presentarse con Laura Leyva a desatorar el asunto, la líder sindical se queja de que ha solicitado 
sentarse en el Rector y él no ha querido, eso me deja dudas. Se comenta que pronto habrá cambios en el gabinete 
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estatal, se habla que Alfredo Gobera, SESEQ, dejará su puesto y también lo hará Alejandro Delgado, IQT, son 
rumores, aunque los resultados de ambas carteras no han sido las deseadas y bien se podría entender que es 
posible. Otro asunto muy enredado es el del incendiado corralón, que está en un predio municipal, la concesión es 
de índole estatal y ahí se guardaban coches detenidos por la SSPM, la PoEs y la PGJ, entonces quien es el 
responsable, conste que es pregunta, muchos dicen que el concesionario debe responder, pero no tiene seguro y oh 
sorpresa, tampoco concesión vigente, entonces ¿Quién paga los “platos rotos”? en lo personal creo que si mi coche 
lo detuvieron alguna de las autoridades, ésta debe responder al ciudadano, aunque luego haga que el concesionario 
pague los daños, pero la primera instancia debe ser la autoridad y no se valdrá que tengan en medio sin darle una 
solución rápida. (Códice Informativo) 
 
8 DE MARZO, ¡NADA QUE FESTEJAR! 
Por Alicia Colchado 
Todas tenían nombre y apellido —Nayeli, Daniela, Miriam, María, Ana, Delia—. La historia que las escribe se 
reflejaba en la luz de su rostro —Carmen, Estefanía, Ofelia, Araceli, Laura, Arlett, Silvia, Yolanda—. Ellas tenían una 
familia, objetivos y metas que alcanzar —Laura, Yosheline, Juana, Eunice, Dolores, Concepción, Gabriela—. Tenían 
raíces que hablaban a través del sonido armonioso de su voz —María, Esperanza, Rosa, Judith, Dayana, Cintia—. 
Las 26 tenían derecho a un futuro seguro, las 26 fueron asesinadas por su condición de género. Ahora todas ellas 
tienen algo en común, la violencia feminicida les segó la vida. Ocho de ellas fueron reportadas como desaparecidas 
e invariablemente, al momento del reporte correspondiente, sufrieron la descalificación por parte de las 
autoridades con frases como “seguramente se fue con el novio”, “para considerarla desaparecida tienen que 
transcurrir 72 horas”, “se fue por su voluntad”, “tenía problemas en su casa y decidió irse”, “era una mujer 
inestable y por eso se fue”, etc. Posteriormente, las ocho fueron localizadas sin vida con evidentes signos de 
violencia física, lo cual indica que la violencia institucional es igual de dañina que la violencia física que 
enfrentaron. De las 26, nueve fueron asesinadas en el municipio de Querétaro, seis en El Marqués, seis en San Juan 
del Río, una en Huimilpan, una en Corregidora y una en Arroyo Seco. Dos fueron desaparecidas de San Juan del Río 
y aparecieron muertas en el estado de Michoacán. Este 8 de marzo no es un día para festejar o para recibir 
felicitaciones, es un día para conmemorar a todas aquellas mujeres que entregaron sus vidas para lograr mejores 
condiciones laborales, por hacer realidad el derecho a la participación política de todas, por tener acceso a los 
puestos de tomas de decisión, por acceso a la salud, a la alimentación y a la vivienda (como derechos humanos 
inalienables), por impulsar y concretar políticas públicas que visibilicen a las mujeres. Recordemos a todas 
aquellas que han hecho de su vida un compromiso de lucha, porque todas tenemos claro que mientras el mundo no 
considere la otra mitad del cielo, estará incompleto y seguirá siendo terriblemente injusto. Por lo mismo, este 8 de 
marzo se prohíbe olvidar que, en nuestro lastimado país, todos los días cientos de mujeres están siendo asesinadas 
simplemente por ser mujeres y Querétaro no es la excepción. En 17 meses, 26 pares de zapatos ya no protegerán 
los pies que nunca más dejarán huella en el camino que tenían derecho a transitar. Por los acontecimientos, varias 
asociaciones civiles solicitamos la activación de la Alerta por Violencia de Género en el estado y, hasta el momento, 
seguimos en espera de respuestas por parte de las autoridades en los tres niveles de gobierno. ¿Guardar un minuto 
de silencio? Por supuesto que no, ya es suficiente el silencio de 26 mujeres asesinadas en Querétaro por su género. 
No nos quedaremos calladas, es momento de gritar y hacernos escuchar. Por lo mismo, incansables hoy repetimos: 
¡Ni una menos! ¡Vivas nos queremos! (EUQ, 11) 
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POR UN QUERÉTARO CON EQUIDAD 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
Estamos en una época en la que se están buscando mejores oportunidades para las mujeres y sobre todo se busca 
que exista una equidad de género, respeto y valoración. Hoy más que nunca, la inclusión de la mujer en cualquier 
actividad es reflejo de la gran capacidad que tiene y del gran compromiso que demuestra. La importancia de las 
mujeres debe de ser reconocida en todos los ámbitos existentes y, sobre todo, deben seguir garantizándose 
espacios de inclusión, de respeto y se debe continuar la lucha para que sus derechos sean garantizados. En México, 
como en el mundo, existe una tendencia favorable para legislar y diseñar políticas públicas con perspectiva de 
género e igualdad de derechos, sin embargo, quedan muchos temas pendientes para que sea una realidad. Con 
motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, en el Partido de la Revolución Democrática 
queremos hacer un análisis de los avances y retos en materia de género. Sin duda alguna, existen progresos y 
aciertos en la reivindicación sobre la equidad de género. No obstante, es preciso decir que se siguen violentando 
los derechos de las mujeres en diferentes ámbitos. El PRD ha demostrado la importancia de las mujeres, sobre todo 
el que tengan las mismas oportunidades, ya que conocemos su capacidad, su compromiso y, más que nada, la 
importancia que tiene el que se respeten sus derechos humanos. En el PRD seguimos trabajando para poder eludir 
obstáculos que tienen las mujeres para participar en la política y en la vida cotidiana; lo hemos demostrado con los 
estatutos de igualdad que tenemos. No fue fácil llegar a eso, hubo que librar muchas batallas, hubo que librar 
también la competencia desigual en todos los aspectos. Por otro lado, reconocemos que sigue existiendo mucha 
violencia en contra de las mujeres, que va desde la violencia física, emocional, psicológica, sexual, patrimonial, 
económica, o cualquier otra forma análoga que dañe la dignidad, integridad o libertad. Es importante que este tipo 
de actos se hagan visibles para que se pueda trabajar en su erradicación. Por ejemplo, hoy Querétaro se encuentra 
en un momento de focos rojos para sus ciudadanas; los feminicidios han sido parte de nuestra realidad en los 
últimos meses y no podemos permitir que esta clase de acontecimientos se vuelvan parte de nuestro día a día. 
También, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi; 2010), se registra que el salario de 
las mujeres es menor al de los varones. El promedio de ingreso en México, por hora, es de 31 pesos; de los cuales, 
los hombres reciben 31.4 pesos y ellas 30.3 pesos. Por otra parte, en un estudio de 2014, el Inegi señala que del 
total de horas dedicadas al trabajo, pagado y no pagado, los hombres contribuyen con 40%, mientras que las 
mujeres con 60 %. Por esto y todo lo demás es que en el PRD estaremos trabajando para avanzar en las garantías 
de la integridad, la vida e igualdad de las mujeres. Trabajaremos para que estos temas no se minimicen ni se 
nieguen, sino que se erradique la violencia extrema y se lleven a cabo la equidad y las garantías de las mujeres. 
Nuestro compromiso en el PRD es trabajar por el desarrollo, igualdad y bienestar de Querétaro y sus habitantes. 
Estamos con la gente, estamos con las mujeres, con las valientes feministas que levantan la voz porque no 
descansaremos hasta alcanzar un país justo, donde quepamos todas y todos. (EUQ, 11) 
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